

BILAN DU SOUTIEN AUX ENTREPRISES

Avec Accès entreprise Québec (AEQ) dans la vallée du Richelieu

McMasterville, le 20 février 2024 – La MRC de La Vallée-du-Richelieu (MRCVR) est fière du premier bilan des activités déposé par l'équipe du Service du soutien aux entreprises. Le programme Accès entreprise Québec (AEQ) du gouvernement a permis de créer deux emplois dans le but de mieux soutenir le développement économique du territoire. La mission du Service du soutien aux entreprises de la MRCVR est basée sur deux axes : celui de valoriser les entrepreneur(e)s et de mettre à leur disposition du soutien et des outils de qualité ainsi que d'assurer un environnement d'affaires propice à la croissance des entreprises.

« *Le Service du soutien aux entreprises de la MRCVR est la porte d'entrée des entreprises de la région à la recherche de soutien technique, de fonds et d'outils pour démarrer, développer et propulser leur entreprise. Notre personnel est à l'affût des programmes disponibles et développe des partenariats afin d'offrir un accompagnement personnalisé, basé sur l'écoute des besoins des entrepreneur(e)s. Nous sommes très satisfait(e)s de ce premier bilan qui démontre les résultats de toutes les initiatives pour le développement local.* »

Marilyn Nadeau, préfète de la MRCVR et mairesse de la Municipalité de Saint-Jean-Baptiste

RÉSULTATS IMPRESSIONNANTS

Ce premier bilan est le reflet des activités pour la période du 1^{er} avril 2022 au 31 mars 2023. Débutant par une brève description et un portrait économique du territoire, suivi par l'offre de service aux entreprises, le bilan détaille l'ensemble des actions mises en œuvre par la MRCVR. La somme de ces actions a permis d'accompagner 203 entreprises du territoire durant cette période de douze mois.

Parmi les faits saillants :

L'équipe du Service du soutien aux entreprises a établi de solides assises avec plusieurs partenaires du milieu, notamment le Réseau Mentorat, Défi OSEntreprendre, Digifab QG, Montérégie Économique.

D'autre part, afin de proposer du financement alternatif aux entreprises souhaitant démarrer en affaires, la MRCVR a développé des ententes avec La Ruche, Créavenir, Evol et Futurpreneur.

La MRCVR a intégré la cellule montérégienne du Réseau Mentorat afin de relancer son programme de mentorat d'affaires. Ce sont 16 mentor(e)s expérimenté(e)s qui ont été sélectionné(e)s et formé(e)s pour permettre la création de 20 tandems.

La MRCVR disposait de différents produits financiers afin d'intervenir auprès des entreprises selon leurs besoins, ce qui a permis de dynamiser l'économie régionale et de soutenir les entreprises en période de relance postpandémie.

Le Programme innovation (PI) a financé cinq dossiers.

Le Fonds de soutien aux entreprises (FSE) a financé 11 dossiers.

Le Programme d'aide d'urgence aux petites et moyennes entreprises (PAUPME) a soutenu 69 entreprises. Ce programme est issu d'un fonds du gouvernement du Québec avec pour objectif de soutenir les petites et moyennes entreprises de la région à la suite des effets liés à la pandémie sur l'économie.

Quant aux programmes de financement d'entreprises d'économie sociale :

Le Fonds d'appui à l'entrepreneuriat collectif (FAEC) a soutenu une entreprise.

Les Bourses d'initiative en entrepreneuriat collectif (BIEC) ont soutenu deux entreprises.

Finalement, la MRCVR a mis en place trois formations offertes à 25 entreprises du territoire : *Attirez et fidélisez vos employés autrement* | *Accélérer le développement du projet numérique chez les entreprises* | *Réussir le changement à l'ère du 4.0.*

Le bilan 2022-2023 peut être consulté sur le site Internet à [cette page](#).

Les activités d'accompagnement des entreprises se sont poursuivies en 2023 et les résultats feront l'objet du bilan 2023-2024 couvrant la période du 1^{er} avril 2023 au 31 mars 2024.

Accompagnement et soutien aux entreprises
aeq@mrcvr.ca | 1 877 464-4188

À PROPOS DE LA MRCVR

La Municipalité régionale de comté de La Vallée-du-Richelieu (MRCVR) est un organisme municipal à portée régionale qui regroupe les municipalités et les villes de la vallée du Richelieu, soit : Beloeil, Carignan, Chambly, McMasterville, Mont-Saint-Hilaire, Otterburn Park, Saint-Antoine-sur-Richelieu, Saint-Basile-le-Grand, Saint-Charles-sur-Richelieu, Saint-Denis-sur-Richelieu, Saint-Jean-Baptiste, Saint-Marc-sur-Richelieu et Saint-Mathieu-de-Beloeil. Son mandat est d'exercer les pouvoirs et les responsabilités que lui confère la *Loi sur l'aménagement et l'urbanisme* ainsi que le *Code municipal du Québec*. Couvrant un territoire d'approximativement 134 000 habitant(e)s, l'organisation interagit au niveau de l'aménagement du territoire et de la mobilité, du développement agricole, culturel, économique, social et touristique, de la sécurité incendie, des cours d'eau et des matières résiduelles. La MRCVR assume également la responsabilité de certains mandats que lui confèrent ses municipalités et villes ainsi que divers organismes partenaires.